Dieses Abstract entstand im Rahmen eines Planspiels für Medizinstudierende im Kurs "Arzt und Unternehmer" der Ludwig-Maximilians-Universität im Wintersemester 2015/2016. Die Namen und sonstigen Angaben sind fiktiv.

Businessplan

Gemeinschaftspraxis in Buchenberg



Dres. Alexander Müller & Maria Knitterfeldt & Beate Langfels Fachärzte für Allgemeinmedizin, Naturheilkunde und Sportmedizin

Asya Supova - Franziska Wagner - York-Alexander William – Caspar Weritz - Alexander Sigl Coaches: Manfred Metzger-Buschor und Wolfgang Engels



INHALTSVERZEICHNIS

Inhaltsverzeichnis

<u>1)</u>	EXECUTIVE SUMMARY	3
	OFFICIAL PERSONS	_
2)	GESCHÄFTSIDEE	4
2.1	GRÜNDUNGSVORHABEN	4
2.2	Patientennutzen	4
2.3	LEISTUNGSSPEKTRUM	5
<u>3)</u>	DAS UNTERNEHMEN	
<u>4)</u>	PERSONAL UND ORGANISATION	g
<u>5)</u>	MARKTANALYSE	12
5.1	Standortanalyse	12
5.2	Bevölkerungsanalyse	13
5.3	ZIELMARKT	14
5.4	WETTBEWERBSANALYSE	15
<u>6)</u>	MARKETING	17
<u>7)</u>	DER FINANZPLAN	20
<u>8)</u>	CHANCEN UND RISIKEN	22
9)	ETHIK	25
10)	ZUKUNFTSVISIONEN	27
11)	ANLAGEN	29

1) Executive Summary

Im Folgenden stellen wir unser Konzept bzgl. der Übernahme der Praxis der Dres. Wagner und Knitterfeldt im Markt Buchenberg, Region Oberallgäu, Regierungsbezirk Schwaben vor.

Die bisherige Gemeinschaftspraxis verfügt über zwei Sitze der Kassenärztlichen Vereinigung Bayern (KVB) und versorgt seit über 25 Jahren junge Familien, Berufstätige, sowie Senioren. Die aktuellen Ärzte besitzen die Zusatzbezeichnungen Akupunktur und Diabetologie und nehmen am kassenärztlichen Bereitschaftsdienst teil.

Es ist nun die Übernahme des Sitzes von Herrn Dr. Wagner durch Herrn Dr. Müller, sowie die Anstellung von Frau Dr. Langfels als Sicherstellungsassistentin geplant. Durch die Beschäftigung von Frau Dr. Langfels, soll es zunächst gelingen die Arbeitszeiten von Frau Dr. Knitterfeld zu reduzieren.

Herr Dr. Müller und Frau Dr. Knitterfeldt werden demnach in einer Partnerschaftsgesellschaft die bisherige Immobilie beziehen, jedoch **Beginn** renovieren. Für die Übernahme. zu Umbaumaßnahmen, wird mit einem Kontokorrentkredit 180.000 € geplant. Dieser Plan wurde auf konservativer Basis erstellt. Aufgrund der Zusatzqualifikation Sportmedizin von Herrn Dr. Müller, sowie diversen Marketingstrategien, möchten wir das Interesse für unsere Praxis zukünftig auch bei Sportinteressierten, Pendlern und Touristen wecken. Des Weiteren, streben wir eine künftig engere Zusammenarbeit mit umliegenden Kollegen und Kliniken an, um eine umfassendere Patientenbetreuung zu schaffen.

In absehbarer Zukunft soll der Sitz von Frau Dr. Knitterfeldt vollständig von Frau Dr. Langfels übernommen werden. Zusätzlich ist die Einführung einer elektronischen Patientenakte, sowie eine enge Kooperation mit dem BRK und der Freiwilligen Feuerwehr geplant.